

table éloquence qui convienne à un tel sujet : celle de sa vie entière transfigurée par le rayonnement de sa grande âme sacerdotale ! Si ses lèvres pouvaient s'ouvrir encore, elles jetteraient à travers le monde des cris de foi, des paroles de feu, qui susciteraient irrésistiblement des vocations. Qu'elles s'ouvrent du moins, près de Dieu, suppléant par leur prière à l'insuffisance de ce discours ! Que son âme inspire à nos âmes un pressant désir d'étendre toujours sur cette terre le sacerdoce de Jésus dont il fût en notre âge le représentant achevé. L'appel des premiers apôtres que le Maître avait discernés dans la foule, près du lac de Tibériade, et qu'il attirait à lui sur les sommets où il était monté, retentit toujours sur le monde avec la même puissance et le même droit à être entendu, invitant de nouveaux disciples aux mêmes ascensions sublimes ! Puisse l'intercession du Bienheureux Jean-Marie Vianney, jointe à celle de Marie, Reine du clergé, nous obtenir de comprendre pourquoi Dieu veut des prêtres et comment nous devons répondre à ce vouloir divin !

I

Les hauteurs où Jésus convie ses élus à s'élever avec lui, ce sont les hauteurs mêmes de son sacerdoce, les cîmes les plus éminentes de la grâce, par lesquelles la terre touche au ciel.